



INSTITUTE OF LEGISLATION AND COMPARATIVE LAW
UNDER THE GOVERNMENT OF THE RUSSIAN FEDERATION

THE PROBLEMS OF THE UNIFICATION OF PRIVATE INTERNATIONAL LAW

MONOGRAPH

Editors in chief

A.L. Makovskiy

I.O. Khlestova

MOSCOW
Jurisprudence
2012

ИНСТИТУТ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА И СРАВНИТЕЛЬНОГО ПРАВОВЕДЕНИЯ
ПРИ ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

ПРОБЛЕМЫ
УНИФИКАЦИИ
МЕЖДУНАРОДНОГО
ЧАСТНОГО ПРАВА

МОНОГРАФИЯ

Ответственные редакторы

А.Л. Маковский

И.О. Хлестова

МОСКВА
Юриспруденция
2012

УДК 341
ББК 67.412.2
П78

Монография рекомендована к опубликованию решением секции частного права Ученого совета Института законодательства и сравнительного правоведения при Правительстве Российской Федерации.

Рецензент: доктор юридических наук Н.Г. Вилкова

Проблемы унификации международного частного права:
П78 монография / отв. ред. А.Л. Маковский, И.О. Хлестова. – М.: Институт законодательства и сравнительного правоведения при Правительстве Российской Федерации; ИД «Юриспруденция», 2012. – 488 с.

ISBN 978-5-9516-0610-5

Монография посвящена актуальным проблемам унификации международного частного права. В книге рассматриваются современные тенденции унификации международного частного права; деятельность Гаагской конференции по международному частному праву, УНИДРУА, ЮНСИТРАЛ – основных «создателей международно-правовых унификационных документов»; достижения в области унификации правовых норм, регулирующих международную куплю-продажу товаров, банковские обязательства во внешнеэкономической деятельности, международные воздушные перевозки; интеллектуальные права и инвестиционные отношения, а также семейные отношения (защита детей).

Для аспирантов, преподавателей, научных работников, занимающихся проблемами международного частного права, и практикующих юристов, а также для всех, кто интересуется данной проблематикой.

The monograph is devoted to contemporary problems of unification of private international law. In the book the modern tendencies of the unification of private international law; activities of the following international organizations – main «authors of international unification documents»: the Hague Conference on Private International Law, UNIDROIT, UNCITRAL; the achievements in unification are summarized under major directions of economic cooperation: international sale of goods, bank liabilities in foreign economic affairs, international carriage by air, intellectual rights and investment relations, cooperation in the area of family law (protection of children) are considered.

The monograph is intended for postgraduates, professors and research fellows dealing with problems of private international law, for practicing lawyers participating in international economic affairs and for all interested in this range of problems.

ISBN 978-5-9516-0610-5



9 785951 606105 >

ISBN 978-5-9516-0610-5

УДК 341
ББК 67.412.2

© Институт законодательства и сравнительного
правоведения при Правительстве
Российской Федерации, 2012

СОДЕРЖАНИЕ

ПРЕДИСЛОВИЕ	5
--------------------------	---

Раздел I ЗНАЧЕНИЕ РАЗВИТИЯ УНИФИКАЦИИ ПРАВА

Глава 1. Начало и развитие универсальной международной унификации частного права	11
Глава 2. Унификация права в современных условиях международного сотрудничества	30

Раздел II МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ, ЗАНИМАЮЩИЕСЯ УНИФИКАЦИЕЙ ПРАВА

Глава 3. Гаагские конференции по международному частному праву	59
Глава 4. Международный институт по унификации частного права (УНИДРУА)	116
Глава 5. Комиссия ООН по праву международной торговли (ЮНСИТРАЛ)	155

Раздел III УНИВЕРСАЛЬНАЯ МЕЖДУНАРОДНАЯ УНИФИКАЦИЯ ПРАВА

Глава 6. Унификация правового регулирования международной купли-продажи товаров	188
Глава 7. Международная унификация правового регулирования банковских обязательств в сфере внешнеэкономической деятельности	230
Глава 8. Международная унификация правового регулирования международных воздушных перевозок	296
Глава 9. Международная унификация правового регулирования в области интеллектуальных прав	342
Глава 10. Международная унификация правового регулирования инвестиционных отношений	387
Глава 11. Международная унификация в области семейного права: защита прав детей	413

ЗАКЛЮЧЕНИЕ	479
-------------------------	-----

TABLE OF CONTENTS

INTRODUCTION	5
---------------------------	---

Part I THE MEANING OF THE DEVELOPING OF THE UNIFICATION OF LAW

Chapter 1. The beginning and developing of the process of universal international unification of private law	11
Chapter 2. The unification of law in the current context of international cooperation	30

Part II INTERNATIONAL ORGANIZATIONS FOR THE UNIFICATION OF LAW

Chapter 3. Hague Conference on Private International Law	59
Chapter 4. International Institute for the Unification of Private Law (UNIDROIT)	116
Chapter 5. The United Nations Commission on International Trade Law (UNCITRAL)	155

Part III UNIVERSAL INTERNATIONAL UNIFICATION OF LAW

Chapter 6. The unification of legal regulation of international sales of goods	188
Chapter 7. The international unification of legal regulation of eligible liabilities in the sphere of foreign activity	230
Chapter 8. The international unification of legal regulation of international air traffic	296
Chapter 9. The international unification of legal regulation in the sphere of intellectual rights	342
Chapter 10. The international unification of legal regulation of the investment relations	387
Chapter 11. The international unification of legal regulation in the sphere of family law: the protection of children's rights	413
CONCLUSION	479